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Doenças respiratórias afetam famílias 
antes mesmo da chegada do inverno

Superlotação na Upa e no hospital
De acordo com a médica 

pneumologista pediatríca Le-
tícia Bortolini Loch, que atua 
também no Hospital Tacchini, a 
maior parte das infecções res-
piratórias na infância é causada 
por vírus e isto se deve à imatu-
ridade do sistema imunológico 
das crianças, principalmente dos 
menores de 4 anos. De acordo 
com ela, é normal que os pré-
-escolares apresentem de 8 
a 10 infecções virais por ano, 
praticamente uma infecção 
por mês. "O  clima frio da nossa 
região favorece a transmissão, 
pois tendemos a nos agrupar-
mos em ambientes fechados, 
menos ventilados, e nas creches 
é realmente difícil controlar a 
transmissão."

Estratégias para auxiliar o 
sistema imunológico em for-
mação, de acordo com a Dra. 
Letícia:

- Aleitamento materno até 
os 2 anos de idade, se possível

- Alimentação saudável: 
criança precisa comer bem, isso 
não significa comer grandes 
quantidades, mas comidas nu-
tritivas e variadas.

- Higienização frequente das 
mãos.

- Evitar o contato com pes-
soas sintomáticas.

Pneumologistas explicam formas de prevenção

Secretaria de Saúde de 
Bento já abriu licitação 
para compra de leitos 
em outras cidades, 
enquanto Tacchini 
investe em nova UTI 
pediátrica, prevista 
para ser inaugurada 
em junho

Raquel Konrad
Um fato incomum ocorreu em 

pleno verão em Bento Gonçalves: 
janeiro deste ano registrou alto 
número de internações, tanto na 
UPA, quanto no Hospital Tacchini, 
gerando, inclusive, publicações de 
notas oficiais alertando para pos-
síveis demora de atendimento e de 
busca por leitos, devido a alta de-
manda de atendimentos. As prin-
cipais causas eram viroses e, espe-
cialmente, doenças respiratórias. 

Dados do Ministério da Saúde 
mostram que o Vírus Sincicial Res-
piratório (VSR) é responsável por 
cerca de 80% de todos os casos de 
bronquiolite, principalmente entre 
os menores de 2 anos, e até 60% 
das pneumonias em crianças. Nes-
sa faixa etária, a mortalidade em 
decorrência da infecção é maior.

Investimentos 
para o inverno
De acordo com dados da pre-

feitura de Bento, no período do 
inverno do ano passado (junho 
a setembro de 2024) somente a 

UPA 24h realizou uma média de 13 
mil atendimentos mensais. “Este 
ano teremos um número maior 
de atendimentos, pois iniciamos o 
ano de 2025 com superlotação na 
UPA e dificuldade para transferir 
pacientes para outros hospitais”, 
prevê.

A secretária de Saúde de Bento 
Gonçalves, Daiane Piuco, comenta 
que a prefeitura já tem realizado 
investimentos e planejamentos 
para encarar o período mais crí-
ticos para estas doenças, que é o 
inverno. “Estamos abrindo uma 
licitação para compra de leitos em 
hospitais da região, tendo em vista 
a necessidade de tratamento dos 
pacientes que buscam atendimen-
to na UPA 24h, permanecem por 
longos períodos internados e atu-
almente não estamos conseguindo 
transferência através da regulação 
estadual (GERINT) e contratuali-
zação com o Hospital Tacchini, que 
desde o início do ano vem apresen-
tando superlotação na estrutura 
e capacidade de leitos.”, detalha a 
secretária. A licitação será aberta 
para a compra de 10 leitos clínicos 
de enfermaria.

Já o Tacchini deve inaugurar 
em junho a nova UTI Pediátrica, 
com 10 quartos privativos, sendo 
dois desses quartos destinados a 
isolamento, com sala antecâmara. 
Todos os ambientes contarão com 
sistemas de ventilação e ar condi-
cionado individualizados, visando 
garantir maior segurança para os 
pacientes em tratamento. A área 

da unidade será ampliada de 170 
m² para 412,50 m², possibilitando 
mais espaço e melhores condições 
para os cuidados intensivos. Locais 
como descanso médico, sala de 
acolhimento para conversas priva-
tivas, copa para funcionários, sala 
administrativa, espaço para pres-
crição médica e acesso ao elevador 
de serviço também estão contem-
plados no projeto.

Especialistas
De acordo com a secretária, a 

especialidade de pneumologia pe-
diátrica é oferecida na rede públi-
ca, mas a necessidade de encami-
nhamento e atendimento só será 
dado após avaliação do médico na 
unidade de saúde. “O paciente será 
avaliado por médico regulador que 
definirá a prioridade do agenda-
mento de acordo com protocolos 
já estabelecidos e com base nos da-
dos clínicos”, explica. A secretária 

afirma que a UPA 24 horas conta 
com ambulatório cardiorrespira-
tório, equipada com a tubulação de 
Oxigênio e uma equipe de fisiotera-
peutas que trabalham na reabilita-
ção respiratória.

Quanto a demora de atendi-
mento e alta procura na UPA, Daia-
ne explica que a pasta monitora 
junto com a coordenação médica 
para que os pacientes sejam aten-
didos dentro do tempo estabeleci-
do no protocolo de triagem do Mi-
nistério da Saúde. “O atendimento 
na UPA 24h e PA Zona Norte não é 
feito por hora de chegada e nem a 
partir da idade dos pacientes, mas 
com base na classificação de risco, 
que prioriza os casos mais graves e 
com maiores riscos de agravamen-
to”, explica.

De acordo com a doutora Carla 
Cristina Almeida, pneumologista e 
coordenadora RT da UPA, as causas 
para o aumento de casos respirató-
rias são muitas. "A não realização 
de vacinas impacta não apenas nas 
patologias respiratórias como em 
diversas outras doenças infecto-
contagiosas graves como sarampo. 
Mas não é a única causa. O clima da 
Serra Gaúcha com grandes ampli-
tudes térmicas, inclusive dentro de 
um mesmo dia, também contribui 
para a fragilidade do sistema res-
piratório, facilitando a ocorrência 
de infecções respiratórias, além 
do comportamento dos indivíduos 
que não se preocupam em evitar 
contaminações quando estão com 
sintomas gripas", pontua. 

Lucas Marques

- Manter acompanhamento 
pediátrico de rotina. Consulta 
com pediatra não é somente 
no plantão ou quando está do-
ente. A consulta de puericul-
tura é fundamental para agir 
precocemente, assegurando o 
crescimento e desenvolvimento 
saudáveis.

- Manter o calendário vaci-
nal atualizado, tanto da criança 
quanto dos cuidadores. Cabe 
ressaltar que a vacina Pneumo 
10 disponibilizada no SUS, não 
é eficaz contra algumas formas 
de pneumococo associadas a 
pneumonias complicadas. Sem-
pre que possível, priorizar a 
vacinação com Pneumo 15 ou 
20, conforme a recomendação 
da SBIM (Socidade Brasileira de 
Imunologia).

Os principais sinais de alerta que pais e cuidadores 
devem vigiar são:

- Baixa aceitação de líquidos/ leite materno/ fórmula
- Redução da diurese (xixi)
- Falta de ar: respiração rápida/ ofegante, afundamento entre 

as costelas
- Prostração: mesmo quando está sem febre permanece 

abatido.
Na presença de algum destes sintomas a avaliação médica 

deve ser imediata.

Somente no inverno passado, 
Upa de Bento realizou 13 mil 
atendimentos mensais. Número 
deve ser maior neste ano
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Lucas Marques

Vereadores aprovam projeto que 
proíbe não reeleitos de participarem 
de seminários custeados pela Câmara

Em 2024, na Capital do Vinho, 
as eleições de 6 de outubro já ha-
viam definido o cenário político. 
No entanto, um vereador de Ben-
to Gonçalves, conhecido por suas 
declarações eloquentes, ignorou o 
resultado das urnas e decidiu par-
ticipar de mais um seminário para 
vereadores, custeado pela Câmara 
Municipal.

O evento, voltado à capaci-
tação parlamentar, gerou ques-
tionamentos sobre a utilidade do 
gasto público, já que o vereador 
não daria continuidade ao man-
dato. Mas a boa notícia é que essa 
farra com o dinheiro público che-
gou ao fim!

Por unanimidade, os vere-
adores e vereadoras de Bento 
Gonçalves aprovaram o Projeto de 
Resolução nº 2/2025, que proíbe 
parlamentares não reeleitos de 
participarem de cursos, seminá-
rios, congressos ou outras ativida-
des de capacitação custeadas com 
recursos do Legislativo ao final do 
mandato. A votação ocorreu na 
sessão ordinária desta segunda-

Redução de custos

-feira, 17 de março, e o projeto é 
de autoria da Mesa Diretora.

Conforme o documento, a 
medida busca "aprimorar a ges-
tão e destinação dos recursos 
públicos", garantindo que inves-
timentos em capacitação sejam 
destinados apenas aos vereado-
res que continuarão no exercício 
da função.O projeto também pre-
tende evitar despesas desneces-
sárias e assegurar que os recursos 
da Casa sejam aplicados de forma 
eficiente e responsável.

O presidente da Câmara, An-
derson Zanella (Progressistas), 
ao defender a proposta, afirmou: 
“Essa matéria regulamenta que 
esta Casa Legislativa, ao final dos 
períodos eleitorais, não mais po-
derá pagar qualquer tipo de bene-
fício para vereadores não reelei-
tos, seja para cursos, seminários 
ou viagens às custas do dinheiro 
público, que é de todos nós”. Os 
vereadores Edson Rogério Biasi 
(Progressistas) e Joel Bolsona-
ro (PL) elogiaram a iniciativa da 
Mesa Diretora.

Mesa diretora foi autora do projeto que autorize capacitação apenas 
aos vereadores que continuarão no exercício da função.

Há 15 anos nenhuma mulher é 
homenageada com título de Cidadã 
Bento-gonçalvense na Câmara 

Falta de reconhecimento

Principal honraria do 
município homenageou 
apenas cinco mulheres 
ao longo de toda 
sua história. Já a 
portaria de louvor e 
agradecimento foi 
concedida a apenas 
21 mulheres das 241 
aprovadas na Câmara.

Raquel Konrad
Dos 14 projetos pautados 

na última sessão da Câmara de 
Vereadores de Bento, na última 
segunda-feira, 17, três foram para 
homenagear personalidades e no-
mes que trabalham em prol da ci-
dade.  Todos homens. Olmes Pér-
tile irá receber o primeiro Título 
de Cidadão Bento-gonçalvense do 
ano, Idalvino Riboldi irá receber 
homenagem de Louvor e Agrade-
cimento pelos trabalhos desen-
volvidos em Bento Gonçalves e o 
pastor Luis Carlos Cordazzo irá 
receber Mérito de Evangelização. 
Todos os projetos foram aprova-
dos por unanimidade.

Diante de muitos projetos 
que visam reconhecer o trabalho 
de personalidades de Bento, o 
Serranossa fez um levantamento 
sobre o número de mulheres que 
receberam reconhecimento por 
sua atuação na cidade e os nú-

meros impressionam. Há 15 anos 
nenhuma mulher recebe o Título 
de Cidadã de Bento – a última 
homenagem foi para Orildes 
Maria Lottici, no ano de 2009. 
Além dela, apenas mais quatro 
mulheres receberam este reco-
nhecimento: Zaira Terezinha 
Torres Caprara, em 1998, Irmã 
Inocente (Tereza Elvira Lunelli), 
em 1985, Anna Tedesco Variani, 
em 1989, e Genny de Campos 
Salvaterra, em 1977. Os dados 
estão disponíveis no site da Câma-
ra de Vereadores. De acordo com 
o regimento da Casa, apenas três 
pessoas por ano podem receber 
o título de Cidadão bento-gonçal-
vense. 

Louvor e Agradecimento
Já a portaria de Louvor e 

Agradecimento, concedido a pes-
soas, empresas e entidades, as 
mulheres também tem pouco re-
conhecimento. A última vez que 
uma foi homenageada foi em 
2023. Dos 241 projetos aprova-
dos ao longo de toda a história 
do legislativo de Bento, apenas 
21 mulheres receberam a ho-
menagem.

De acordo com o presidente 
da Câmara de Bento, Anderson 
Zanellla, os dados apontam a im-
portância de ter mulheres na po-
lítica. “Esses dados mostram como 
fez falta uma representatividade 
feminina na Câmara ao longo de 
todos estes anos. A gente vê a atu-

ação de muitas mulheres na polí-
tica em toda a região e Bento não 
tinha. Agora neste ano temos mais 
representativa na Câmara de Ben-
to”, declarou.

A vereadora Letícia Bonassina 
(PL) afirmou que também havia 
observado a ausência de mulheres 
na lista de agraciadas e acredita 
que a falta de representatividade 
feminina no Legislativo até então 
seja um motivo. “Infelizmente aqui 
em Bento e em outras cidades le-
vam anos até às mulheres serem 
reconhecidas e virem a ocupar 
postos de comando”, lamentou, 
citando exemplo do Centro da 
Indústria, Comércio e Serviço de 
Bento Gonçalves (CIC-BG) que só 
teve uma mulher como presidente 
recentemente, a Marijane Paese. 
“Além disso, temos mulheres que 
todos os dias fazem a diferença na 
vida das demais pessoas em seus 
bairros e não são reconhecidas e 
homenageadas. Como vereadora 
essa é uma pauta que irei com cer-
teza fazer acontecer, pois acredito 
que é preciso reconhecer e exaltar 
a importância das mulheres em 
nossa cidade”, prometeu.

A vereadora Marlene Peccio-
li, que na última sessão propôs 
homenagem de Mérito Evan-
gelização ao Pastor Luis Carlos 
Cordazzo, também foi procurada 
para comentar os dados, mas até o 
fechamento de edição do SERRA-
NOSSA não respondeu. 

Para quem não sabe, os 
nomes das ruas de uma cidade 
são definidos pela Câmara dos 
Vereadores, inclusive em algu-
mas situações essas definições 
ocupam boa parte dos projetos 
que são analisados, discutidos 
e aprovados na Câmara. 

De acordo com um levan-
tamento feito pelo Serranossa, 
no site da Câmara de Vereado-
res, das 48 praças nomeadas 
pelo legislativo em toda sua 
história, apenas duas levam 
nome de mulheres: Praça Lui-
za De Britis, localizado no Vila 
Nova, e Professora Anete Mat-
tevi Siviero, no Loteamento 
Parque do Sabiá. 

Já o número de vias e lo-
gradouros, a discrepância é 
ainda maior. Das 1.157 vias e 
logradouros de Bento pesqui-
sas na lista da Câmara, o Ser-
ranossa encontrou menos de 
100 nomes de mulheres. São 
94, sendo 4 nomes de santas. 

Algumas cidades já to-
maram a iniciativa de tentar 
mudas este cenário. É o caso 
de Santa Cruz do Sul que em 
2023, por iniciativa do vere-
ador Alberto Heck (PT), foi 
aprovada uma lei que garante 
que 30% das ruas e logradou-
ros daquele município levem 
nomes de mulheres. De acordo 
com o IBGE, a cada 100 logra-
douros públicos no Brasil, 47 
levam denominação mascu-
lina, 42 neutras e apenas 11 
nomes femininos. 

Mulheres também 
são esquecidas 

em nomeações de 
ruas e praças
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Para empresários, prefeito diz que quer reduzir para 
menos de mil o número de beneficiários do Bolsa Família

Palestra no CIC

Durante evento no 
CIC, Diogo Siqueira 
também agradeceu 
a parlamentares pelo 
apoio na votação 
que tirou direito de 
servidores

O prefeito Diogo Siqueira 
abriu o circuito de palestras de 
2025 do Centro da Indústria, 
Comércio e Serviços (CIC-BG) na 
noite de segunda-feira, 17, des-
tacando o trabalho realizado em 
seu primeiro mandato, as princi-
pais obras em curso de sua atual 
gestão e a sua intenção de orga-
nizar a cidade a partir do pro-
grama Bento em Ordem – tema 
também de sua conferência. O 
chefe do Executivo também falou 
sobre as parcerias firmadas com 
a sociedade em situações como a 
pandemia e o advento climático 
de maio do ano passado, fator 
que também foi lembrado pelo 
presidente do CIC-BG, Carlos 
Lazzari. "Nossa gestão atua para 
continuamente trazer ações em 
conjunto com o poder público, 
seja com o Executivo, seja com o 
Legislativo", disse Lazzari.

Para o prefeito, a criação do 
Unidos por Bento, movimento 
de união de entidades da cida-
de surgido durante a pandemia, 
inaugurou um novo momento na 
relação entre o público e o pri-
vado. "Foi um divisor de águas", 

Comunicação Santa Tereza

disse Siqueira, lembrando tam-
bém da acusação de trabalho 
análogo à escravidão sofrida por 
algumas vinícolas, o que tam-
bém uniu a cidade. "Consegui-
mos mostrar que nós estávamos 
certos". Esses momentos, para 
ele, fizeram com que houvesse 
um amadurecimento na relação 
entre a sociedade e a municipa-
lidade, a ponto da construção de 
um diálogo para coibir algumas 
práticas como pichação e peque-
nos furtos e entrega de esmola. 
"Atacamos isso porque o peque-
no delito vai ampliando a gravi-
dade", explicou.

Siqueira também falou dos 
esforços para ofertar emprego 
a pessoas em situação de rua e 
legalizar o trabalho de ambulan-
tes. "Vimos a dificuldade que era 
para empregar essas pessoas ou 
de levá-las para um tratamento 
para álcool e drogas. Isso não se 
trata de criar novos direitos em 
nosso município, estamos falan-

favor do projeto, especialmente 
por conta do desgaste político 
resultado pela votação.

Ele também falou de algu-
mas obras que estão em curso 
- na área da saúde, como o hos-
pital público. "A gente já está 
fazendo licitações para com-
prar equipamentos e começar 
a trabalhar dentro do hospital. 
Já temos um andar inteiro fun-
cionando', disse. Outras tangem 
a infraestrutura viária. Uma 
delas é a Perimetral Industrial, 
ligando o bairro Salgado até o 
Buratti. Outra é a ciclovia na 
RS-444, no Vale dos Vinhedos. 
Também nesse reduto enotu-
rístico está sendo construída 
uma estrada ligando com Faria 
Lemos. Uma obra de drenagem 
no lado da Leopoldina do Vale 
dos Vinhedos também está em 
curso, com presença do Unidos 
por Bento.   Outra importante 
obra, concluída, foi a despolui-
ção do Lago Fasolo, um antigo 
desejo da comunidade. "Agora, 
queremos realizar um processo 
de concurso público para esco-
lhermos um grande projeto para 
ser feito nessa área". O prefeito 
ainda falou dos esforços na edu-
cação para atender a mais de 13 
mil alunos. "Existe investimento 
público pesado, e ainda assim a 
gente precisa colocar mais re-
cursos, mas somos, há seis anos, 
o primeiro lugar no Ideb entre 
os municípios do Estado acima 
de 100 habitantes", disse o pre-
feito.

Bárbara Salvatti
do de deveres que nós temos to-
dos como cidadãos", comentou. 
O movimento protagonizado 
pela prefeitura também tem di-
minuído o número de beneficiá-
rios do Bolsa Família. Conforme 
Siqueira, a redução já chegou 
a 20%, após um pente-fino na 
lista dos que recebem o auxí-
lio. A cidade tem o menor nú-
mero de pessoas que recebem 
Bolsa Família nos municípios 
acima de 100 mil habitantes, 
com 1.783 famílias. "Nosso ob-
jetivo é baixar de mil", anunciou, 
dizendo que as pessoas que real-
mente precisam devem continu-
ar recebendo o benefício.

O prefeito também citou ou-
tras ações realizadas para trazer 
maior economia para os cofres 
do município no futuro. Recen-
temente, foram cortados bene-
fícios dos servidores efetivos 
que entrarão a partir de agora 
no funcionalismo público. Entre 
eles, estão o adicional por tempo 
de serviço, a licença-prêmio, a 
licença para tratar de interesses 
particulares e o abono perma-
nência. "Se a gente não fizer o 
dever de casa dentro da prefei-
tura, a gente pode impactar com 
toda a sociedade. Essas situações 
são uma necessidade de mudan-
ça em todos municípios. Daqui 
a 10 anos, 20 anos, isso aqui vai 
ter um grande valor para toda a 
prefeitura", analisou Siqueira. 
Ele aproveitou o momento para 
agradecer os vereadores presen-
tes que apoiaram e votaram a 

Santa Tereza inaugura nova 
ponte sobre o Arroio 22

Palestra no CIC

Na manhã de segunda-feira, 
17) Santa Tereza inaugurou a 
nova ponte que conecta as ruas 
Olympio Valduga e Ferdinando 
Ferronatto, sobre o Arroio 22.

A ponte, com 30 metros de 
extensão e 4 metros de largura, 
segue os padrões do Departa-
mento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes (DNIT). 
Ela suporta até 45 toneladas e 
foi viabilizada por um esforço 
conjunto liderado pela Randon-
corp, com parcerias da Arcelor-
Mittal, o Centro da Indústria, 
Comércio e Serviços de Bento 
Gonçalves (CIC-BG), o Instituto 
Elisabetha Randon, a Prefeitura 
Municipal, o programa Recons-
trói RS e o Sindicato das Indús-
trias Metalúrgicas, Mecânicas e 
de Material Elétrico de Caxias 
do Sul e Região (Simecs).

Em seu discurso, a prefeita 
de Santa Tereza, Gisele Caumo, 
agradeceu a todos que contri-
buíram para a construção e en-

trega da ponte. "Todas as obras 
são importantes, mas as pontes 
são elos que conectam pesso-
as, unem setores e fomentam o 
desenvolvimento econômico", 
afirmou. A nova estrutura be-
neficia diretamente oito comu-
nidades que dependem deste 
acesso: Bento Gonçalves, São 
Valentim, Dolorata, Beltrame, 
Cesca e José Júlio, além das lo-
calidades de São José, Santo 
Estanislau e Sagrado Coração 
de Jesus.

Gisele Caumo também des-
tacou que a nova ponte serve 
como alternativa à ponte sobre 
o Arroio Marrecão, que foi des-
truída pela força das águas em 
abril do ano passado e já está 
sendo reconstruída. A imagem 
da Ponte do Marrecão desaban-
do se espalhou pelo mundo. O 
colapso aconteceu na terça-fei-
ra, 30 de abril, enquanto a pre-
feita gravava um vídeo para in-
formar a situação do município. 

(54) 3454 6422 | 99268 2474
Rua Mario Morassutti, 230
Borgo, Bento Gonçalves

persollepersianas
www.persolle.com.br
persolle@persolle.com.br

Desde 1996, a Persolle Persianas tem sido referência em Bento 
Gonçalves, unindo tradição e inovação para oferecer as melhores 
soluções em persianas e cortinas. Estamos sempre investindo em 
tecnologia e design para trazer aos nossos clientes o que há de 
mais moderno no mercado.

AcompanhamosAcompanhamos de perto as tendências em modelos e formatos, 
mas nosso diferencial vai além: prezamos pela excelência na quali-
dade dos materiais e tecidos, além de uma mão de obra especializa-
da que garante acabamentos impecáveis.

Na Persolle Persianas & Cortinas, você encontra uma ampla varie-
dade de persianas, desenvolvidas com materiais de alta resistência, 
garantindo durabilidade, funcionalidade e sofisticação para qualquer 
ambiente.

Nossa equipe é formada por profissionais altamente capacitados, 
prontos para orientar você em cada etapa – da escolha do modelo 
ideal à instalação, assegurando um atendimento personalizado e de 
alta qualidade.

Venha conhecer nosso showroom e descubra de perto todas as 
opções que temos para transformar seu espaço.
Estamos ansiosos para recebê-lo!
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Alunos de até 2 anos do turno 
integral da rede municipal tem até 
seis refeições por dia em Bento

Bento Gonçalves é referência 
em alimentação escolar, com um 
cardápio nas Escolas Municipais 
Infantis (EMIs) que segue as dire-
trizes do Programa Nacional de Ali-
mentação Escolar (PNAE) e do Guia 
Alimentar para crianças brasileiras 
de até 2 anos. Para essa modali-
dade de ensino, são ofertadas seis 
refeições no ambiente escolar para 
crianças que frequentam a escola 
em turno integral e uma refeição 
para aquelas que estudam meio 
turno, como é o caso dos jardins.

O cardápio das Escolas Munici-
pais de Ensino Fundamental (EME-
Fs) também se baseia nas diretri-
zes do PNAE. Nas escolas de tempo 
integral, são oferecidas três refei-
ções diárias aos alunos, enquanto 
as escolas de período parcial ofer-
tam uma refeição por dia.

Uma das instituições munici-
pais referência em educação e tam-
bém em alimentação saudável é a 
EMEM Alfredo Aveline, que oferece 
refeições nos turnos da manhã e da 
tarde.

O pequeno Ishaan Vargas, de 6 
anos, estudante do Aveline e aluno 
da 1ª série, conta: “A comida que eu 
mais gosto, que acho mais gostosa, 
é o melão. Essa é a minha alimenta-

Educação

Cardápio variado e 
saudável é ofertado 
para todos os alunos do 
município

ção preferida, que é bem saborosa”.
A merendeira Anaí Santos de 

Oliveira é uma defensora da ali-
mentação saudável e destaca: “Na 
escola, a gente oferece diversas fru-
tas para as crianças, como melão, 
maçã, banana e outros tipos. Nós 
orientamos bastante para que eles 
comam verduras, legumes e prote-
ínas. Eu e minhas colegas procura-
mos ajudar para que se alimentem 
bem. Procuramos introduzir para 
eles tudo que a SMED nos passa”.

A coordenadora do Setor de 
Nutrição da SMED, Magliane Beria, 
ressalta que “a hora da merenda 
escolar é um dos pilares mais im-
portantes da educação. Estar bem 
alimentado promove bem-estar 
tanto para o corpo quanto para a 
mente, auxiliando na atenção aos 
conteúdos ministrados em aula. Es-
tar bem alimentado é estar em sin-
tonia com uma formação saudável. 

E, nessa perspectiva, a Secretaria 
de Educação, por meio de seu Se-
tor de Alimentação Escolar, oferece 
refeições de qualidade para a rede 
pública de ensino”.

A secretária de Educação, An-
dreza Peruzzo, reforça que a ali-
mentação escolar é uma das bases 
para a aprendizagem. “Uma ali-
mentação adequada e equilibrada 
promove saúde e bem-estar dentro 
do ambiente escolar e das aulas. O 
consumo de alimentos in natura, 
como frutas e legumes, faz parte do 
cardápio de todas as escolas. A ali-
mentação nas escolas municipais 
integra a agricultura familiar, apro-
ximando a produção e o consumo 
de alimentos minimamente proces-
sados. Assim, a oferta de refeições 
supre as necessidades nutricionais 
durante o período letivo, auxilian-
do na construção de uma aprendi-
zagem plena”.

Prefeitura Bento

Edital StartUCS está aberto para 
transformar ideias em negócios

Educação

Estruturada para impulsionar 
os novos modelos de negócios, 
a UCS Bento também utiliza sua 
expertise para mentorar projetos 
com base tecnológica para que 
saiam do papel e se transformem 
em empreendimentos. Até o dia 
21 de março, alunos da graduação 
e da pós-graduação (lato sensu), 
professores, funcionários e egres-
sos podem inscrever suas ideias 
no edital StartUCS – com a real 
possibilidade de elas serem con-
vertidas em um negócio.

O programa, desenvolvido 
pela Agência de Inovação UCSiNO-
VA, selecionará até 15 propostas 
para serem alavancadas em todos 
os campi da UCS. Os escolhidos te-
rão acesso a mentores, que ajuda-
rão a desenvolver suas ideias nas 
etapas de ideação, validação, mo-
delo de negócio e prototipagem.

As áreas prioritárias conside-
radas pelo edital são nanomate-
riais, biotecnologia, indústria 4.0, 
cidades inteligentes e indústria de 

games. Ideias que não contemplam 
esses setores poderão participar, 
desde que atendam aos requisitos 
eliminatórios – projeto em fase 
de criação ou ideação e equipes 
com entre um e seis integrantes. 
A avaliação de cada projeto levará 
em conta os pontos obtidos nos 
critérios de equipe, grau de ino-
vatividade e atendimento às áreas 
prioritárias.

A divulgação dos resultados 
do processo de seleção será feita 

no dia 25 de março, com as mento-
rias previstas para serem ministra-
das entre os dias 2 de abril e 9 de 
julho, de modo on-line. As inscri-
ções podem ser feitas no endereço 
https://tinyurl.com/2b7mrzcz. 
Recomenda-se a leitura do edital 
no endereço https://tinyurl.com/
m4jushum. As áreas prioritárias 
consideradas pelo edital StartUCS 
são nanomateriais, biotecnologia, 
indústria 4.0, cidades inteligentes 
e indústria de games. 

Claudia Velho

Olimpíadas de Foguetes e de Astronomia estão com inscrições abertas
Escolas públicas e privadas

Estão abertas as inscrições 
para a Olimpíada Brasileira de 
Astronomia e Astronáutica e a 
Olimpíada Brasileira de Fogue-
tes, que buscam estimular nos 
estudantes o interesse pelos 
mistérios do universo. Para que 
os alunos possam participar, as 
escolas devem se cadastrar, até 
o dia 1º de maio, no site da olim-
píada.

Os participantes da Olim-
píada Brasileira de Astronomia 
e Astronáutica serão avaliados 
por meio de uma prova, marca-
da para o dia 16 de maio. Já a 
Olimpíada Brasileira de Fogue-
tes contempla estudantes do 
ensino fundamental e médio e 
também da educação superior. 
Os participantes devem cons-
truir e lançar foguetes com ma-

teriais como canudo, garrafa pet 
e tubo pvc, de acordo com cada 
nível. O alcance é medido pe-
los professores, que submetem 
os resultados na plataforma da 
olimpíada. Os melhores coloca-
dos dos níveis 3 ao 6 são convida-
dos para participar das Jornadas 
de Foguetes, que acontecem na 
cidade de Barra do Piraí, no Rio 
de Janeiro. 

 A alimentação integra a agricultura familiar, aproximando a produção 
e o consumo de alimentos minimamente processados
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Cooperativa Vinícola Aurora finaliza segunda 
maior safra da uva em duas décadas

71,6 milhões de quilos colhidos

Volume é 42,3% 
superior à vindima de 
2024, com destaque 
para a qualidade das 
variedades americanas 
e híbridas e das 
vitis vinífera. Boas 
condições climáticas e 
investimentos que vão 
do campo à indústria 
garantem a elaboração 
de produtos de 
excelência

A Cooperativa Vinícola Au-
rora acaba de receber a segunda 
maior safra das últimas duas dé-
cadas. Entre o final de dezembro 
e a primeira quinzena deste mês, 
foram colhidos 71,6 milhões 
de quilos de uva, um volume 
42,35% superior ao da vindima 
de 2024, quando foram colhidos 
50,3 milhões de quilos. Somente 
em 2021, a quantidade de uvas 
cultivadas pelas 1,1 mil famílias 
cooperadas foi maior do que em 
2025, quando atingiu 90 milhões 
de quilos, um recorde histórico.

Além de recuperar as per-
das do último ano, quando houve 
uma quebra de 28,6%, a colheita 
de 2025 também foi marcada 
pela qualidade da matéria-prima. 
Desde o cultivo no campo até a 
chegada aos três pontos de rece-
bimento da cooperativa, as uvas 
apresentaram excelente nível de 
açúcar (grau babo), sanidade e 
outros parâmetros técnicos que 
garantem a elaboração de produ-
tos de excelência.

O gerente Agrícola da Aurora, 
Maurício Bonafé, destaca varieda-
des americanas e híbridas, como 
a BRS Magna, Bordô e Isabel, que 
resultarão em sucos de uva inte-
grais com o padrão já reconhecido 
pelo consumidor e que conferem 
à empresa a liderança de merca-
do, com 38% de share. Segundo 
o gerente, tanto em cor como em 
grau brix, que é a concentração de 
açúcar natural da fruta, a matéria-
-prima colhida está nas condições 
perfeitas para a elaboração da be-
bida, que é responsável por 60% 
das vendas da cooperativa.

“Neste ciclo, tivemos uma boa 
combinação entre as condições 
climáticas em todas as etapas do 
cultivo. Tivemos a antecipação da 
maturação de algumas varieda-
des, mas todas elas apresentaram 
um grau de açúcar muito bom e 
uma cor excelente, que são duas 
características fundamentais para 
o suco de uva integral, elaborado 
apenas com a fruta”, informa Bo-
nafé.

As uvas vitis vinífera, que dão 
origem aos vinhos finos e espu-
mantes, também se apresentaram 
com ótima qualidade. O enólogo-
-chefe da Cooperativa Vinícola 
Aurora, Nauro Morbini, que nes-
te ano completa meio século de 
atuação na empresa, destaca as 
variedades tintas Merlot, Tannat 
e Cabernet Franc e também uvas 
brancas, como Chardonnay, Ries-
ling e Trebbiano.

“Foi uma safra muito boa 
tanto para a produção de vinhos 
mais jovens, que chegarão ao mer-
cado ainda neste ano, como para 
rótulos com potencial de guarda. 

Anderson Pagani

A colheita da Aurora 
nos últimos anos*

• 2015 - 65,5 milhões
• 2016 - 33,6 milhões
• 2017 - 71,5 milhões
• 2018 - 61,8 milhões
• 2019 - 68,2 milhões
• 2020 - 61,9 milhões
• 2021 - 90 milhões
• 2022 - 66 milhões
• 2023 – 70,5 milhões
* (quilos de uva)

Temos uvas que chegaram à canti-
na entre 19 e 23 graus brix, o que 
permite elaborar vinhos de exce-
lente qualidade e com a tipicidade 
da Serra Gaúcha”, endossa.

Colheita para ser celebrada
E se depender das uvas vi-

níferas colhidas pelo cooperado 
Mauri Giordani (52 anos), a safra 
2025 tem tudo para ser especial. 
O viticultor, que mora e produz na 
localidade de 40 da Leopoldina, no 
Vale dos Vinhedos, em Bento Gon-
çalves, conta que tanto ele como 
os demais associados têm motivos 
para comemorar a vindima deste 
ano. Na propriedade de sete hecta-
res de vinhedos, a família Giordani 
colheu 200 mil quilos de uvas, 38 
mil a mais em comparação com a 
safra 2024.

“É o resultado de um trabalho 
do ano todo que culmina com a 
safra e, neste ano, ela foi excelente 
para nós. Em algumas variedades 
como a Merlot e a Riesling, conse-
guimos um grau de açúcar muito 
bom, o que nos deixa felizes por-
que estamos fazendo a nossa par-

te para que a cooperativa elabore 
vinhos com uma qualidade muito 
boa. Todos saem ganhando”, vibra 
Giordani.

O viticultor conta que, para 
poder colher um volume maior, 
fez um planejamento que incluiu 
a poda escalonada, a diversifica-
ção de variedades e o auxílio da 
própria família no período inicial 
da vindima. “Esse cuidado começa 
bem antes da safra, lá nos meses 
de julho e agosto, quando fizemos 
a poda já pensando em intervalos 
para conseguirmos colher as uvas 
com a melhor qualidade possível. 
Para isso, é muito importante o 
trabalho da equipe agrícola da 
cooperativa, que acompanha os 
associados durante todo o ano”, 
garante.

Investimentos rumo
à safra dos 95 anos
O presidente do Conselho de 

Administração da Cooperativa Vi-
nícola Aurora, Renê Tonello, lem-
bra que, ainda antes do término 
de uma safra, é preciso planejar a 
próxima. O presidente, que assim 
como Giordani é viticultor coope-
rado e produz uvas para suco, an-
tecipa que estão previstos inves-
timentos em equipamentos para 
o recebimento da matéria-prima 
e também para o envase de pro-
dutos.

“Devemos ter um aporte de 
R$ 25 milhões em equipamentos e 
melhorias em processos. Entre as 
maiores aquisições, estão 25 tan-
ques de estabilização e refrigera-
ção automáticos, o que diminuirá 
em 95% os espaços confinados na 
unidade industrial Vinhedos. São 
investimentos importantes que fa-
remos, sempre ouvindo os associa-
dos e com um planejamento que 
inclui, entre outras novidades, a 
ampliação da unidade do Vale dos 
Vinhedos”, valoriza Tonello.

Além de recuperar as perdas do último ano, que teve quebra de 28,6%, 
a colheita de 2025 também foi marcada pela qualidade da uva 

ONU confirma 2024 
como o ano mais 
quente em 175 anos

Aquecimento global

A Organização Meteorológi-
ca Mundial (OMM), instituição da 
Organização das Nações Unidas 
(ONU), informou na quarta-feira, 
19, que 2024 foi o ano mais quente 
em 175 anos de registro científico. 
As temperaturas registradas ao 
longo do ano confirmaram que o 
ano passado foi o primeiro a su-
perar 1,5 °C acima do período pré-
-industrial (1850-1900).

Apesar do recorde, o relatório 
da instituição traz dados prelimi-
nares que estimam um aqueci-
mento global de longo prazo entre 
1,34 °C e 1,41 °C em comparação 
ao mesmo período. “Embora um 
único ano de aquecimento supe-
rior a 1,5 °C não indique que os 
objetivos de temperatura de longo 
prazo do Acordo de Paris estejam 
fora de alcance, é um sinal de aler-
ta de que estamos aumentando os 
riscos para as nossas vidas, eco-
nomias e para o planeta”, alerta a 
secretária-geral da OMM, Celeste 
Saulo.

Os pesquisadores avaliam que 
o recorde de temperaturas globais 
registrado em 2023 e quebrado 
em 2024 foi causado principal-
mente pelo aumento contínuo das 
emissões de gases do efeito estufa, 
associado a alternância entre os 
fenômenos de arrefecimento La 
Niña e de aquecimento El Niño.

O relatório traz ainda uma 
série de dados que apontam re-
cordes em outros indicadores 
de mudanças climáticas no ano 
de 2024, como o nível mais ele-
vado nos últimos 800 mil anos 
de concentração atmosférica 
de dióxido de carbono, metano 
e óxido nitroso. “O dióxido de 
carbono permanece na atmosfera 
durante gerações, retendo o calor”, 

destaca o estudo.
Cerca de 90% da energia reti-

da pelos gases com efeito de estufa 
no sistema terrestre é armazenada 
nos oceanos. O que levou a obser-
vação da taxa de aquecimento dos 
oceanos mais alta dos últimos 65 
anos, em 2024, além da duplicação 
da taxa de subida do mar entre 
2015 e 2024 na comparação com 
o período de 1993 a 2002.

Os últimos 3 anos também 
registraram as menores extensões 
de gelo antártico e a maior perda 
de massa glacial. Já no Ártico, as 
menores 18 extensões de gelo fo-
ram registradas nos últimos 18 
anos. Os impactos dos fenômenos 
meteorológicos extremos regis-
trados no último ano, somados 
aos conflitos e elevados preços 
internos de alimentos, resultaram 
no agravamento das crises ali-
mentares em 18 países, aponta o 
relatório.

Segundo o secretário-geral da 
ONU, António Guterres, esses são 
sinais de alerta emitidos pelo pla-
neta, mas o relatório também mos-
tra que ainda é possível limitar o 
aumento da temperatura global 
em longo prazo. “Os líderes têm de 
tomar medidas para que isso acon-
teça, aproveitando os benefícios 
das energias renováveis baratas e 
limpas para as suas populações e 
economias, com os novos planos 
nacionais para o clima que deve-
rão ser apresentados este ano”, 
afirmou.

O relatório da OMM foi base-
ado nas contribuições científicas 
dos serviços meteorológicos e hi-
drológicos nacionais, dos centros 
climáticos regionais da instituição 
e de parceiros da ONU, com a par-
ticipação de dezenas de peritos.

FreePik

Relatório também mostra que ainda é possível limitar o aumento da 
temperatura global em longo prazo, com esforços de líderes mundiais
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Motorista despenca 
de ribanceira e só é 
localizado 15 horas depois

Na Serra das Antas

Motorista só foi visto na 
tarde deste domingo; 
L200 Triton saiu da 
pista duasda manhã e 
despencou 30 metros 
próximo ao Belvedere 
de Veranópolis na BR-
470

No último domingo, 16, o 
Corpo de Bombeiros Militar do 
Rio Grande do Sul (CBMRS), atra-
vés do Pelotão de Bombeiro Mi-
litar de Veranópolis, foi acionado 
por volta das 17h30 para atender 
a uma ocorrência de saída de pis-
ta. O acidente ocorreu por volta 
das 2h da madrugada, quando o 
motorista de uma L200 Triton 
perdeu o controle do veículo na 
BR-470, próximo ao Belvedere de 
Veranópolis. O carro despencou 
aproximadamente 30 metros de 
altura, caindo em uma ribanceira.

O motorista ficou caído no 
local por cerca de 15 horas, até 
ser avistado e resgatado na tarde 
deste domingo. Utilizando técni-
cas de salvamento terrestre e cor-
das, a equipe de bombeiros con-
seguiu acessar o local e remover 
a vítima. O homem foi conduzido 
de forma estável ao Hospital de 
Veranópolis.

Corsan inaugura novo 
espaço para atendimento 
ao público em Bento

Na Saldanha Marinho

Com ambiente mais amplo, 
moderno e planejado para oferecer 
melhor comodidade aos clientes, 
a Corsan inaugurou, na segunda-
-feira, 17, uma nova loja de atendi-
mento na Rua Saldanha Marinho, 
952, em Bento Gonçalves.

O local possui 130 metros qua-
drados, três guichês de atendimen-
to e duas vagas de estacionamento. 
Estará aberto das 8h às 16h30, de 
segunda a sexta-feira, sem fechar 
ao meio-dia. “A nova loja de Ben-
to Gonçalves foi pensada para ser 
um espaço que proporcione uma 
melhor experiência aos clientes 
que procuram a Companhia. Nos-
so compromisso é estarmos cada 

vez mais inseridos na comunidade, 
levando mais saúde e qualidade de 
vida para a população e nos tornan-
do parte integrante do processo de 
desenvolvimento local”, salienta o 
diretor executivo de operações da 
Corsan, Rodrigo Lacerda.

Corsan realiza repavimentação da Avenida São Roque
Desde segunda-feira, 17, a Corsan está realizando a repavimen-

tação asfáltica na Avenida São Roque, em Bento Gonçalves, em um 
trecho de aproximadamente um quilômetro. A área a ser repavimen-
tada passou por recente intervenção da Companhia para colocação 
de uma nova adutora (tubulação) de grande porte, que ampliou o 
abastecimento de água para a Zona Norte da cidade.

O serviço está sendo executado com acompanhamento e fisca-
lização de equipes da Corsan. A previsão é de que esteja concluído 
até sexta-feira. Conforme as condições climáticas ou outras adversi-
dades, poderá haver alteração. O local está sinalizado pelo Departa-
mento Municipal de Trânsito.

De acordo com o prefeito Diogo Siqueira, em vídeo publicado 
nas redes sociais, reforçou que a obra foi uma ordem de sua gestão, 
após a intervenção da Corsan. "A rua já está sendo refeita e a aduto-
ra está em pleno funcionamento, facilitando o acesso de água para 
todo mundo e isso é mais importante. Essas obras geram impacto, 
mas temos que estar atentos e fiscalizar para que tudo fique como 
estava antes", pontuou.

Agentes de endemias 
reforçam o trabalho de 
combate ao Aedes aegypti    

Nos bairros de Bento

As ações de combate ao mos-
quito Aedes aegypti são diárias e 
feitas de forma intensa pela Se-
cretaria da Saúde (SMS), através 
do trabalho dos agentes de ende-
mias do município. Os profissio-
nais realizam visitas em espaços 
públicos, residências, empresas, 
dentre outros locais com possíveis 
criadouros. Neste ano, até o mo-
mento, o município tem notificado 
65 casos de suspeita de dengue, 
destes, 45 foram descartados, sete 
confirmados e 13 seguem em in-
vestigação. Dos casos, cinco são 
autóctones e dois importados. Das 
armadilhas instaladas pelos agen-
tes, ao menos 69% delas foram in-
festadas pelo Aedes aegypti. 

As áreas do município com 
maiores casos de infestação são 
dos bairros: Municipal, Santa 
Rita, Villa Nova, Fenavinho e 
Santa Marta. Nestes locais, con-
forme foi confirmado pela Secre-
taria de Saúde, será programado 
o "bota fora" para recolhimento 
de material que pode se tornar 
criadouro. Ao longo dos próximos 
dias, será definida uma data e ho-
rário para a ação. 

Na última quinta-feira, 20, os 
agentes estiveram no bairro São 
Roque fazendo pesquisa vetorial 
em local com suspeita de dengue 
e nesta sexta-feira, 21, estarão no 
Municipal reforçando as ações. 
Os tratamentos são feitos nos 
depósitos que não podem ser eli-
minados. 

A médica veterinária da Vi-
gilância Ambiental, Analiz Zat-
tera, explica que “é importante 
lembrar que o mosquito Aedes 
se prolifera em 80% dos casos 
dentro dos imóveis e nos seus 
quintais porque esse inseto pre-
cisa dos depósitos existentes ali 
para postura de ovos como caixas 
de água, pneus, latas, baldes, gar-
rafas, plásticos, entre outros. Ao 
ficarem por mais de uma semana 
com água parada, se tornam cria-
douros de mosquitos”.  

A instalação de armadilhas 
nos bairros, além de serem im-
portantes para a retirada dos ovos 
de mosquitos do ambiente, serão 
responsáveis por fornecer a densi-
dade de infestação pelo Aedes em 
cada bairro.

Ainda conforme a médica 
veterinária, “com base nestas in-
formações, programa-se com a 
Secretaria do Meio Ambiente a 
retirada de lixo e materiais inser-
víveis do meio ambiente e também 
realizam-se visitas aos imóveis. A 
retirada destes materiais é de ex-
trema importância, visto que são 
criadouros do Aedes. Qualquer 
plástico, lata ou material sem uso 
que fique ao ar livre pode acumu-
lar água e se tornar criadouro”

Locais como terrenos baldios 
sujos ou depósitos de lixo em vias 
públicas devem ser denunciados 
pelo 3055-7142. Todos os traba-
lhos são registrados e seguem o pla-
no nacional de combate a dengue. 
 

Divulgação CorsanCRBM
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA 
DO AEROCLUBE DE BENTO GONÇALVES

Em conformidade com o Art. 12 e demais disposições do Estatuto Social – especialmente os Arts. 13, 15, 16, 
17 e 21 –, o Aeroclube de Bento Gonçalves, associação sem fins lucrativos inscrita no CNPJ nº 
87.555.728/0001-68, com sede na Rua Roberto Vargas Ross, nº 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, 
RS, por meio de seu Presidente, Sr. Fabio Romani, convoca os(as) associados(as) quites com suas obrigações 
estatutárias para comparecerem à Assembleia Geral, que se realizará na data, local e horários abaixo indicados.
DDATA: 29 de março de 2025
HORÁRIOS DE CONVOCAÇÃO:
• Primeira Chamada: às 13h00 – Nesta fase, somente serão admitidos para deliberação os(as) associados(as) 
que, de acordo com o Art. 15 do Estatuto, estiverem em dia com todas as obrigações e que representem mais 
da metade dos associados com direito a voto.
• Segunda Chamada: às 13h30 – Funcionará com qualquer número de associados presentes, conforme previsto 
no Art. 16, não se tratando de matéria de dissolução.
LOCAL: Rua RobertoLOCAL: Rua Roberto Vargas Ros, nº 120, Bairro São Vendelino, Bento Gonçalves, RS
PRAZO E FORMA DE PUBLICAÇÃO:
Este Edital será publicado na imprensa local e afixado no mural da sede, com a antecedência mínima de 05 
(cinco) dias corridos, em observância ao Art. 17 do Estatuto Social.
ORDEM DO DIA:
Assembleia Geral ORDINÁRIA:
a) Apresentação do relatório e prestação de contas da Diretoria anterior;
b)b) Eleição do Presidente, Vice-Presidente, Conselho Fiscal e Suplentes para o biênio 2025/2027, conforme 
previsão estatutária (Art. 13), assim como eleição do Diretor Financeiro.
Assembleia Geral EXTRAORDINÁRIA:
a) Discussão e deliberação sobre a aplicação do valor em caixa para a implementação do PPCI;
b) Discussão e deliberação sobre a utilização do valor em caixa para a aquisição de um trator destinado ao 
corte de grama;
c)c) Deliberação sobre outros assuntos gerais de interesse da entidade – ressalvando-se que a matéria deverá 
observar a ordem do dia, conforme o Art. 21 do Estatuto.
IMPORTANTE:
Os(as) associados(as) que desejarem participar deverão, na entrada, apresentar documentação comprobatória 
da qualidade de associado, atestando que estão quites com suas obrigações estatutárias, conforme previsto nos 
Arts. 4º e 7º.
AA presente convocação assegura o pleno exercício do direito de voto e participação, garantindo a soberania da 
Assembleia Geral, nos termos do Estatuto Social.

Bento Gonçalves, RS, 6 de março de 2025.
Fabio Romani

Presidente do Aeroclube de Bento Gonçalves

EM CONSTRUÇÃO

NO BOTAFOGO

CONTRATA:

Rua Tietê, 568, bairro Imigrante, ou enviar 
currículo para o e-mail pessoal@gdom.com.br

ou pelo WhatsApp 54 99943 0355

-  COSTUREIRA
MÁQUINA

INDUSTRIAL
- CORTADOR                       

DE ROUPAS
 VENDEDORA    

DE LOJA 

54 3701 4743
54 3452 2612

Apartamento no 
bairro São Roque 
com 2 dormitórios, 
1 banheiro, 1 vaga 
de garagem e 
60,87m² de área 
privativa, ideal 
papara quem busca 
conforto e
praticidade! 

R$ 220.000
Preço especial

VENDA
EXCLUSIVA

BALANÇOS  PATRIMONIAIS, 
EDITAIS E ASSEMBLEIAS: FAÇA SUAS
PUBLICAÇÕES LEGAIS NO JORNAL
                                , IMPRESSO E DIGITAL*

O MELHOR PREÇO
DO SUL DO BRASIL!
*PUBLICAÇÃO COM 
CERTIFICAÇÃO DIGITAL
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Homem morre após 
sofrer descarga 
elétrica em Bento

Suposto artefato explosivo tranca 
rua e mobiliza policiais no Borgo

Susto no bairro

Na manhã de domingo, 16, às 
10h47, populares avisaram uma 
equipe da Brigada Militar sobre 
um possível artefato explosivo na 
rua São Paulo, no bairro Borgo, 
em Bento Gonçalves. O objeto es-
tava a poucos metros da esquina 
da Padaria Capelesso.

O Centro de Operações Poli-
ciais Militares (COPOM) de Bento 
Gonçalves foi acionado e enviou 
uma equipe para isolar a área. O 
Batalhão de Operações Especiais 
(BOPE) também foi chamado para 
avaliar o objeto e aplicar os pro-
tocolos de segurança necessários.

Um profissional do BOPE, 
usando um macacão especial 
anti-bomba e um capacete pro-
tetivo, analisou o material com 
o apoio de um braço mecânico. 
Ele acomodou o objeto dentro de 
uma caixa antiexplosões e o levou 
para um local seguro. Lá, a equipe 
realizou a detonação controlada e 
constatou que não se tratava de 
um explosivo.

A ocorrência mobilizou a 
Brigada Militar, o BOPE, o SAMU 
e o Corpo de Bombeiros Militar. 
Durante todo o tempo, a rua São 
Paulo ficou completamente blo-

Caxias do Sul
Mulher morre 
ao cair do 
segundo andar 
de academia

Bebê escapa ileso de 
tiroteio que matou a mãe 
em Bento Gonçalves

Em São Vendelino

Kauana Larissa Padilha 
Pinto, 19 anos, mãe do 
bebê, foi morta a tiros 
na noite de segunda-
feira (17), em Bento 
Gonçalves

Uma jovem de 19 anos, iden-
tificada como Kauana Larissa Pa-
dilha Pinto, foi morta a tiros na 
noite de segunda-feira, 17, por 
volta das 21h20, na rua Balduíno 
Valduga, bairro Zatt, em Bento 
Gonçalves. O crime marca o oita-
vo homicídio registrado na cida-
de somente em 2025.

De acordo com relatos, um 
grupo de homens armados inva-
diu uma residência localizada nos 
fundos de um terreno no bairro 
Zatt e efetuou diversos disparos 
contra Kauana. O marido dela, 
que estava no local, conseguiu fu-
gir. Um bebê de cinco meses, filho 
da jovem, estava no imóvel, mas 

não ficou ferido.
A Brigada Militar e o Serviço 

de Atendimento Móvel de Urgên-
cia (SAMU) foram acionados. O 
SAMU atestou o óbito no local. 
A cena do crime foi isolada para 
o trabalho do Instituto-Geral de 
Perícias (IGP). A Polícia Civil in-
vestiga o caso. Kauana Larissa 
Padilha Pinto tinha antecedentes 
por posse de entorpecentes e era 
natural de Estrela.

fotos: rede social

Jovens morrem após 
colisão frontal de motos

Em Pouso Novo

Um grave acidente no quilô-
metro 307 da BR-386, na Serra 
do Pouso Novo, resultou na mor-
te de dois motociclistas na tarde 
deste sábado, 15. A colisão frontal 
aconteceu por volta das 14h30, 
em uma curva fechada da rodovia. 
Pouso Novo fica a cerca de 45 km 
de Lajeado.

As vítimas foram identificadas 
como Vitor Miorando, natural de 
Venâncio Aires, e Gabriel Rodri-
gues da Silva, morador de Arroio 
do Meio. Equipes da CCR ViaSul 
e da Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) atenderam a ocorrência. As 
motos colidiram frontalmente em 

uma curva fechada, próximas ao 
eixo da via.

Nas redes sociais, o grupo Gu-
rizada do Acelero, do qual Vitor 
fazia parte, prestou homenagem:

"Com pesar, comunicamos o 
falecimento de Vitor Miorando. 
Nós, da Gurizada do Acelero, es-
tamos de luto por um membro e 
irmão de duas rodas..."

A empresa Energia Própria, 
onde Gabriel Rodrigues da Silva 
trabalhava, também lamentou a 
perda: "Com muita tristeza em 
nossos corações, comunicamos o 
falecimento de um dos nossos me-
lhores colaboradores." 

Nove motoristas são 
flagrados dirigindo bêbados

Balada Segura

Nove motoristas embriaga-
dos foram autuados em Bento 
Gonçalves no domingo, 16. A Se-
cretaria de Segurança (Semseg) 
coordenou a Operação Balada 
Segura. O Departamento Munici-
pal de Trânsito (DMT), a Guarda 
Civil Municipal (GCM), a Brigada 
Militar e a Polícia Civil partici-
param da ação. A operação visa 
reduzir infrações por consumo 
de álcool.

As autoridades abordaram 
62 veículos durante a madruga-
da. Nove motoristas receberam 

autuação por embriaguez. A Ope-
ração Balada Segura intensifica a 
fiscalização para garantir a segu-
rança no trânsito.

Na Operação Balada Segura 
da semana passada, realizada 
durante a madrugada de sábado, 
8, as autoridades abordaram 55 
veículos. Oito motoristas foram 
autuados por embriaguez, e dois 
veículos foram removidos por um 
guincho credenciado. A Semseg 
planeja novas edições da opera-
ção, intensificando o combate à 
combinação de álcool e direção.

O BOPE recolheu o 
objeto na rua São 
Paulo, em Bento 
Gonçalves, realizou 
a detonação em local 
seguro e confirmou que 
não se tratava de um 
material explosivo

queada, inclusive para moradores 
dos arredores.

ACIDENTE TAMBÉM
TRANCOU O BAIRRO 
A semana foi agitada no bair-

ro Borgo. Na quinta-feira, 13, um 
caminhão carregado de brita per-
deu os freios na descida da rua 
Amadeo Zambom, por volta das 

13h50. O veículo só parou na es-
quina da rua São Paulo, ao colidir 
contra um poste de energia elétri-
ca. Antes disso, atingiu um cami-
nhão de concreto, uma Volkswa-
gen Saveiro, um Chevrolet Astra, 
um Ford Focus, um Volkswagen 
Up e uma motocicleta. Apesar 
da gravidade do acidente, houve 
apenas feridos leves.

Diogo Zanetti

Na semana passada, um acidente envolvendo sete veículos também 
trancou via e movimentou o bairro Borgo

Moradores não puderam circular na via durante ocorrência

Caminhão tomba e bloqueia trânsito
Entre Bento e Cotiporã

Um caminhão tombou na 
Estrada Bento Gonçalves, em Co-
tiporã, no início da tarde de terça-
-feira, 18, próximo ao belvedere 
da Usina 14 de Julho. O acidente 
ocorreu por volta do meio-dia.

Uma pessoa ficou ferida e re-
cebeu atendimento de uma ambu-
lância do município de Cotiporã. 
O trânsito chegou a ser bloqueado 
totalmente, mas imagens registra-
das por volta das 13h20, mostram 
que o trânsito está  fluindo em 
meia pista.

Uma pessoa que mora pró-
ximo a Estrada Bento Gonçalves 
comentou: "É só ir mais devagar 
e respeitar as normas. Moro bem 
na beira da estrada e posso dizer: 

cautela, galera! Senão, vai aconte-
cer mais. Se não respeitam a velo-
cidade, não são as placas que vão 
mudar isso."

A Estrada Bento Gonçalves 

tem sido usada como rota alter-
nativa para a BR-470, na Serra das 
Antas, que segue com obras e trân-
sito controlado pelo DNIT como 
tabela de horários de comboios. 

Homem morre ao bater carro em arrancadão
Em Farroupilha

Um homem de 36 anos 
morreu após perder o controle 
do veículo e bater frontalmente 
contra um poste em Farroupi-
lha, na Serra Gaúcha. O acidente 
ocorreu por volta das 17h10 de 
sábado, 15, durante o primeiro 
dia do evento Drag Day Arran-
cadão, realizado no Condomí-
nio Greentec, em Farroupilha. O 
evento acontecia em via pública, 
fechada para a competição, que 
reúne pilotos de arrancada de 
diversas categorias.

A vítima foi identificada 
como Ângelo Antônio Schoenar-
die, natural de Anita Garibaldi 

(SC), mas morador de Caxias 
do Sul. Ele pilotava um Chevro-
let Marajó na categoria força 
livre. Durante a prova contra 
outro competidor, após aproxi-
madamente seis segundos de 
arrancada, por motivos ainda 
desconhecidos, Ângelo perdeu 
o controle do veículo. O carro 
tocou na lateral do concorrente 
que seguia na pista da esquer-
da, voltou bruscamente para a 
direita e colidiu contra um pos-
te de energia elétrica.

Ângelo Antônio Schoenar-
die deixa a esposa e duas filhas. 
A Polícia Civil investigará o caso.

Tragédia 

Junior Borges Folle, de 40 
anos, morreu na última terça-fei-
ra, 18, após sofrer uma descarga 
elétrica enquanto trabalhava em 
uma obra na Rua Ângelo Besse-
ga, no Loteamento Encosta do 
Sol, em Bento Gonçalves.

O Corpo de Bombeiros Mili-
tar e o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) fo-
ram chamados para o resgate. 
Eles tentaram reanimá-lo por 
cerca de 40 minutos, mas Junior 
Borges Folle não resistiu.

A Brigada Militar registrou a 
ocorrência, e a Polícia Civil inves-
tiga o caso.

A morte de Junior comoveu 
amigos e familiares que se des-
pediram durante velório e se-
pultamento realizado na quarta-
-feira, 19. 

Denise Oliveira, de 45 anos, 
morreu após cair do segundo 
andar de uma academia no bair-
ro São Caetano, em Caxias do 
Sul. O acidente ocorreu por vol-
ta das 19h45 de quarta-feira, 19, 
na esquina da Avenida Dr. Assis 
Antônio Mariani com a Rua Hy-
gino Tartarotti.

Denise teria perdido o equi-
líbrio enquanto treinava em um 
equipamento, bateu na janela 
de vidro e caiu de uma altura de 
cerca de 7 metros. Denise Olivei-
ra ficou presa pelos pés, de ca-
beça para baixo, em uma grade 
no térreo. Os bombeiros preci-
saram cortar as hastes de ferro 
para retirá-la, mas ela não re-
sistiu aos ferimentos e morreu 
enquanto recebia os primeiros 
socorros do SAMU.

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar, o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu), a 
Brigada Militar, a Polícia Civil e o 
Instituto-Geral de Perícias aten-
deram a ocorrência.
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RETROCEDER
AÇIDEMORA
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moderna 
ambulân-
cia (sigla)

Saia (?),
veste de
baianas

Parte do
corpo que
é maqui-

ada

Base para
a elabo-
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Rodin
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papéis
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em 
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Que dá
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Recuar;
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Chefe 
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indígena
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(bras.)
Cálcio

(símbolo)

Adorar;
venerar

Opõe-se a "empa-
lidecer"

Alain De-
lon, ator 

Formação
de corais
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Expediente
Circulação: semanal, às sextas-feiras
Endereço: rua 13 de Maio, 877/602 
(L’América Shopping), bairro São 
Bento, Bento Gonçalves
WhatsApp: (54) 3454-1015  
Tiragem: 10.000 exemplares 
Direção: Diogo Zanetti 
Jornalismo: Raquel Konrad 
E-mails de contato:
redacao@serranossa.com.br
comercial@serranossa.com.br
Acompanhe on-line:
www.serranossa.com.br
Facebook: SERRANOSSA 

Cinema - 21/03 a 26/03
21h – 2D Dublado (sexta, domin-
go, quarta)

L'AMÉRICA SHOPPING CENTER 
Sala 01
Branca de Neve
13h40 – 2D Dublado (quinta, sex-
ta, sábado, domingo, terça, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, domingo, terça, quarta)
18h30 – 2D Dublado (sexta, sába-
do, domingo, quarta)
18h30 – 2D Legendado (quinta, 
terça)
21h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
domingo, terça)
21h – 2D Legendado (sábado, 
quarta)
Sala 02
O Homem-Cão
13h40 – 2D Dublado (sexta, do-
mingo, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sába-
do, terça)
O Macaco
18h30 – 2D Dublado (sábado, 
terça)
21h – 2D Dublado (quinta)
Mickey 17
18h15 – 2D Dublado (sexta)
21h – 2D Dublado (quarta)
21h – 2D Legendado (domingo)
Vitória
18h30 – 2D Nacional (quinta, do-
mingo, quarta)
21h – 2D Nacional (sexta, sábado, 
terça)

SHOPPING BENTO
Sala 01
Branca de Neve
13h40 – 2D Dublado
16h – 2D Dublado
18h30 – 2D Dublado (quinta, sex-
ta, sábado, segunda, terça)
18h30 – 2D Legendado (domin-
go, quarta)
21h – 2D Dublado (quinta, sexta, 
sábado, segunda, quarta)
21h – 2D Legendado (sexta, terça)
Sala 02
O Homem-Cão
13h40 – 2D Dublado (quinta, sá-
bado, terça)
16h – 2D Dublado (sexta, domin-
go, quarta)
Vitória
18h30 – 2D Nacional (sexta, sába-
do, segunda, terça, quarta)
21h – 2D Nacional (quinta, sába-
do, domingo, quarta)
Sala 03
Deu Preguiça
14h – 2D Dublado (sexta, domin-
go, quarta)
16h – 2D Dublado (quinta, sába-
do, terça)
O Macaco
18h – 2D Dublado (domingo, 
quarta)
21h – 2D Dublado (quinta, sábado)
21h – 2D Legendado (segunda)
Mickey 17
18h – 2D Dublado (sábado)
18h – 2D Legendado (terça)

Instagram: jornalserranossa 
TikTok: jornalserranossa
X: serranossa

O Homem-Cão
Metade humano, metade cão. O Homem-Cão nasce depois de um acidente en-
tre um policial humano e seu fiel cachorro de estimação durante uma operação. 
Uma operação para salvar a vida dos dois realiza a fusão do corpo de um com a 
cabeça do outro. Sob essa nova identidade, o homem-cão vira então um protetor 
da cidade e precisa parar os planos de destruição do malvado gato e supervilão 
Pepê. Pronto para criar uma versão sua em miniatura, o pequeno Pepezinho, e 
duplicar sua capacidade criminosa, o gato, porém, perde o controle da situação e 
acaba precisando se unir com o homem-cão. Os dois precisam, então, correr con-
tra o tempo para salvar o pequeno gatinho das garras de um inimigo em comum

13/03/2025
GILBERTO DA SILVA 
MAGALHÃES
43 ANOS
POLIDOR
NATURAL DE SÃO LUÍS 
GONZAGA, MA
ROSELI HEUSER HANSEN
61 ANOS
FINANCEIRO APOSENTADA
NATURAL DE LAJEADO, RS
ZILTON FACHINETTO
59 ANOS
EMPRESÁRIO APOSENTADO
NATURAL DE VESPASIANO 
CORRÊA, RS
14/03/2025
MARIA FERRARI DE PARIS
86 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE FARROUPILHA, RS
15/03/2025
ARYLDE SORDI BRANCHI
92 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE MUÇUM, RS
16/03/2025
VANIA APARECIDA DE 
OLIVEIRA RIZZI
52 ANOS
INDUSTRIÁRIA
NATURAL DE ANDRÉ DA ROCHA, 
RS

Obituário
Falecidos entre  13/03 a 19/03

MAURI NILSON PEREGO
55 ANOS
MOTORISTA APOSENTADO
NATURAL DO PARANÁ
IVANIR TEREZINHA DA SILVA 
CURIONI
64 ANOS
FUNCIONÁRIA PÚBLICA 
MUNICIPAL APOSENTADA
NATURAL DE BENTO 
GONÇALVES, RS
ALVA AURORA RESCHKE 
PONTICELLI
95 ANOS
DO LAR APOSENTADA
NATURAL DE PALMEIRA DAS 
MISSÕES, RS
17/03/2025
KAUANA LARISSA PADILHA 
PINTO
18 ANOS,DO LAR
NATURAL DE ESTRELA, RS
18/03/2025
JUNIOR BORGES FOLLE
40 ANOS
ELETRICISTA
NATURAL DE LIBERATO 
SALZANO, RS
19/03/2025
JOÃO PAULO ALVES DA SILVA
66 ANOS
MONTADOR DE MÓVEIS
NATURAL DE CRUZ ALTA, RS

Charge | 

Branca de Neve
Uma rainha má e bela resolve, por inveja e vaidade, mandar matar sua enteada, 
Branca de Neve, a mais linda de todo o reino. Mas o carrasco que deveria assassi-
ná-la a deixa partir e, durante sua fuga pela floresta, ela encontra a cabana dos 
sete anões, que trabalham em uma mina e passam a protegê-la. Algum tempo 
depois, quando descobre que Branca de Neve continua viva, a Bruxa Má disfarça-
-se e vai atrás da moça com uma maçã envenenada, que faz com que Branca de 
Neve caia em um sono profundo até o dia em que um beijo do amor verdadeiro 

Receita de Batata Recheada na Air Fyer

Ingredientes
2 batatas grandes
2 colheres (sopa) de azeite
3 colheres (sopa) de Requeijão
1 pitada de sal
1 pitada de pimenta do reino
Salsinha a gosto picada
100 g de bacon picadinho frito
Modo de preparo
Separe as batatas, passe o azeite 
por toda a casca e coloque cada 
batata dentro de um papel alu-
mínio. Feche bem e leve para 

assar na Air Fryer, pré-aquecida a 
200°C, por cerca de 30 minutos.
Assim que assar, corte a superfície 
da batata, retire o centro da batata 
e coloque em um recipiente junto 
com o requeijão, o sal, a pimenta e 
a salsinha. Misture bem até tudo se 
incorporar.
Com uma colher, recheie as batatas 
e finalize com o bacon. Se quiser, 
adicione mais um pouco de requei-
jão. Volte para gratinar na Air Fryer 
por mais 5 minutos e sirva!
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Presidente da FIERGS diz que escalada de 
juros precisa ter fim
"Essa escalada de juros precisa ter fim, não dá mais para tentar 

consertar a economia aumentando a taxa, o remédio está pesado 
demais", afirmou o presidente da Federação das Indústrias do Rio 
Grande do Sul (FIERGS), Claudio Bier, ao comentar a decisão do Co-
mitê de Política Monetária (Copom), que elevou em um ponto per-
centual a taxa Selic, para 14,25%, na quarta-feira, 19.

 Segundo Bier, há alguns meses, isso ainda fazia sentido, mas 
atualmente, empresas perderam o crédito, pararam de investir, os 
bancos ficaram muito seletivos e a economia está sofrendo as con-
sequências. Para o presidente da FIERGS, a solução passa por outros 
caminhos, como o governo controlar seus gastos. "Não dá para pu-
nir sempre o setor produtivo e a população", encerrou Bier.ções pela 
Elite Feminina.

Supermercadistas chegam a acordo e 
definem futuro da gestão da AGAS

Fim do impasse

Chegou ao final nesta terça-
-feira, 18, em um movimento 
histórico de coalização e união 
de forças, o impasse gerado a 
partir do empate ocorrido nas 
eleições da Associação Gaúcha 
de Supermercados (AGAS) no 
dia 4 de fevereiro, em que as 
chapas lideradas Antônio Cesa 
Longo e Lindonor Peruzzo Jr. 
registraram 61 votos cada – fato 
inédito na história da entida-
de e que não tinha resolução 
prevista no estatuto social da 
Associação. Após conversações 
entre os interlocutores, as cha-
pas entraram em consenso e de-
cidiram resolver, de forma ami-
gável, o impasse jurídico criado 
pelo empate. O acordo, assinado 
na Assembleia Geral convocada 
para terça-feira, 18, prevê que 
a atual gestão de Antônio Cesa 
Longo e sua diretoria tenha seu 
mandato estendido até a Expoa-
gas 2025, que ocorre de 19 a 21 
de agosto, no Centro de Eventos 
Fiergs, em Porto Alegre. A cha-
pa encabeçada pelo supermer-
cadista Lindonor Peruzzo Jr., de 
Bagé, assumirá o comando da 

entidade a partir de setembro 
de 2025, com seu mandato se 
encerrando ao final de 2027.

Para a concretização do 
acordo, as lideranças das duas 
chapas abriram mão de condi-
ções que eram colocadas como 
intransponíveis até então, em 
uma manifestação de constru-
ção e de busca pelo bem comum. 
“A AGAS sempre deve estar aci-
ma de quaisquer projetos dos 
grupos ou de discordâncias, por 
isso acredito que o setor sairá 
vitorioso com esta composição. 
Vamos restar fortalecidos deste 
episódio histórico, fazendo uma 
transição harmônica e sabendo 
que o segmento supermercadis-
ta tem muitas lideranças pron-
tas para comandar a AGAS nos 
próximos anos”, destaca Antô-
nio Cesa Longo, à frente da As-
sociação desde 2002. Lindonor 
Peruzzo Jr., que também integra 
a atual diretoria e foi presiden-
te do núcleo AGAS Jovem entre 
2005 e 2006, também entende 
o acordo como a melhor saída 
para a resolução do empate. 
“Somos todos favoráveis à con-

ciliação, com muito respeito a 
quem construiu a reputação da 
entidade e liderou com excelên-
cia os grandes projetos da AGAS 
nos últimos anos. Temos peque-
nas discordâncias pontuais no 
campo das ideias, mas profundo 
respeito por tudo o que a AGAS 
se tornou sob a condução desta 
gestão”, pontua.

O acordo entre as chapas 
prevê ainda que o Conselho 
Superior da AGAS seja formado 
majoritariamente por membros 
da Chapa 1 durante a gestão de 
Peruzzo Jr., e que a atual dire-
toria participe ativamente da 
reforma que será deflagrada no 
prédio sede da entidade – atin-
gido e danificado pelas enchen-
tes de 2024.

Representado pela AGAS, o 
setor supermercadista gaúcho 
possui mais de 6,9 mil lojas em 
todo o Estado, com um fatu-
ramento estimado em R$ 61,2 
bilhões anuais – representando 
cerca de 7,8% do PIB do RS. Dia-
riamente, cerca de 4 milhões de 
pessoas visitam os supermerca-
dos do Estado.
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Antônio Cesa Longo 
permanecerá à frente 
da Associação Gaúcha 
de Supermercados 
até a Expoagas 2025, 
em agosto. Chapa de 
Lindonor Peruzzo Jr. 
assumirá a partir de 
1º de setembro, em 
mandato de dois anos

Exportações da Indústria de Transformação sobem no RS
Elevação de 6,6%

Influenciadas pelo aumento 
nos embarques de suínos para 
as Filipinas, as exportações da 
Indústria de Transformação do 
Rio Grande do Sul alcançaram 
US$ 1,3 bilhão em fevereiro, 
crescimento de 6,6% (US$ 78,6 
milhões) em relação ao mesmo 
mês de 2024. Com a abertura do 
mercado filipino para a suinocul-
tura gaúcha no final de 2024, as 
vendas para esse país subiram 
bastante, alcançando o total de 
US$ 12,7 milhões de produtos 
do ramo no mês. "Esse aumento 
reflete o fortalecimento da pre-
sença do Rio Grande do Sul no 
mercado asiático. A tendência 
de crescimento das exportações 
para as Filipinas é um indicativo 
da consolidação de novos merca-
dos e da diversificação das desti-
nações para os produtos suínos 
gaúchos", destaca o presidente 
da Federação das Indústrias do 
Rio Grande do Sul (FIERGS), 
Claudio Bier.

O movimento de alta foi 
influenciado, também, e princi-
palmente, pelo desempenho dos 
preços médios de venda, que se 
expandiram em 12,2%, em detri-
mento da quantidade, que caiu 
5%, situação que vem se tornan-
do constante. O resultado das 
exportações, de acordo com os 
dados divulgados pela Secretaria 
de Comércio Exterior do Ministé-
rio do Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços (MDIC), 
mostra desempenho geral positi-
vo entre os segmentos exporta-
dores: 13 dos 23 apresentaram 
expansão em suas vendas.

O destaque, mais uma vez, 
ficou com Alimentos, elevação 
de 17,6% (US$ 62,7 milhões) na 
receita, que chegou ao total de 
US$ 418,4 milhões. Em sentido 

oposto, Tabaco, que em janeiro 
figurou como principal segmen-
to exportador gaúcho influencia-
do pelo embarque atípico para 
Tunísia e Vietnã, teve receita de 
US$ 131,7 milhões no período, 
retração de US$ 40,5 milhões, ou 
-23,5%.

 IMPORTAÇÕES – Em feverei-
ro, o Rio Grande do Sul importou 

US$ 991,5 milhões em merca-
dorias, expansão de US$ 122,9 
milhões (14,2%) frente ao mes-
mo período de 2024. Veículos 
automotores, com US$ 223,8 mi-
lhões, mais US$ 129,3 milhões, 
um aumento de 136,8%, foi o 
segmento a mais se destacar na 
comparação com o mesmo mês 
de 2024.

Em fevereiro, o Rio Grande do Sul importou US$ 991,5 milhões em mer-
cadorias, expansão de US$ 122,9 milhões (14,2%) frente ao mesmo pe-
ríodo de 2024. 
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Flores Blues Jazz Festival realiza preview em Bento
No Nosferatu Pub

No dia 22 de março, a par-
tir das 20h, Bento Gonçalves 
recebe um preview do Flores 
Blues Jazz Festival. O evento, 
que antecede a programação 
principal do festival, será reali-
zado no Nosferatu Pub, um dos 
principais redutos da música ao 
vivo na Serra Gaúcha. O preview 
apresenta uma seleção de artis-
tas que transitam entre o blues 
e o rock.

A programação inicia às 
20h e traz três bandas com 
trajetórias ligadas às sonori-
dades tradicionais do blues e 
suas vertentes. O grupo Mis-
sissippi Rockets abre a noite 
explorando influências que 
moldaram o gênero. Priscila & 
The Honeydrippers apresen-
tam um repertório que percor-
re clássicos do Rhythm & Blues 
e do jazz das décadas de 1930 
a 1960, destacando a voz de 
Priscila Bortolosso e a sinergia 
entre os músicos que a acompa-
nham. Fechando a noite, a Mo' 
Blue traz um set inspirado no 

blues e no rock blues, evocando 
a intensidade característica do 
gênero com interpretações que 
resgatam a expressividade das 
canções que influenciaram o 
rock moderno.

O evento tem taxa de entra-
da no valor de R$ 20, proporcio-
nando ao público uma imersão 
na atmosfera que o Flores Blues 
Jazz Festival pretende consoli-
dar em sua edição oficial, nos 
dias 28 e 29 de março no Par-
que da Vindima Eloy Kunz, em 
Flores da Cunha. Além da expe-

riência musical, o Nosferatu Pub 
segue com sua proposta de unir 
som, gastronomia e uma seleção 
de bebidas artesanais em um 
espaço que reforça a identidade 
cultural da Serra Gaúcha.

O Flores Blues Jazz Festival 
é uma realização da APAC - As-
sociação dos Produtores de Arte 
e Cultura de Flores da Cunha, 
por meio da Lei Rouanet, com 
patrocínio da Hidrover, Jopemar, 
Gin Rocks e Vinícola Galiotto, e 
apoio da Prefeitura de Flores da 
Cunha e do Sicredi.

Concursos públicos do IFRS têm provas neste domingo
As provas teórico-objetivas dos dois concursos públicos do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecno-

logia do Rio Grande do Sul (IFRS) serão realizadas neste domingo, 23 de março de 2025, pela manhã e à tarde, 
dependendo do cargo de inscrição. Haverá exame de seleção nas cidades de Bento Gonçalves, Erechim, Porto 
Alegre e Rio Grande. Cada candidato deve consultar as orientações e o local da sua prova, incluindo o número 
da sala, nas publicações dos concursos do IFRS no site da Fundatec, empresa responsável pelo certame. No 
site (editais, anexos e publicações referentes aos concursos), é possível verificar o horário de apresentação dos 
candidatos, o tempo de duração, o que levar, entre outras informações. São ofertadas 41 vagas de técnicos 
administrativos e de docentes. No total, foram 4.426 inscritos. 

Buchecha é a estrela da campanha do suco da Aurora
Na mídia

A Cooperativa Vinícola Au-
rora, maior empresa do seg-
mento do Brasil, lança uma 
campanha publicitária para 
promover o Suco Aurora Inte-
gral, um dos mercados em que 
é líder nacional. O grande des-
taque é a participação do cantor 
Buchecha, um dos artistas mais 
icônicos da década de 1990 e 
conhecido por seu sucesso no 
mundo do funk e por músicas 
que marcaram gerações.

A ação vai até junho deste 
ano e tem o objetivo de reforçar 
a qualidade e o sabor genuínos 
do suco integral em embalagem 
da Tetra Pak nas versões 1,5 li-
tro e 200ml.

Buchecha é o protagonista 
de uma paródia da famosa mú-
sica "Conquista". A nova versão 
da canção será um tributo aos 
anos 1990, e dará o tom de toda 
a ação publicitária, com um 
toque de nostalgia, ao mesmo 
tempo em que comunica a men-
sagem principal da campanha: 
"Suco integral pra valer" e "Com 
Tetra Pak, tudo fica bom".

A letra é um dos grandes 
atrativos da campanha e ao rit-
mo descontraído e divertido, 
Buchecha canta: "Sabe, tchuru-
ru duh, é integral pra valer, oh 
yes, Suco Aurora eu te amo, e te 
quero tanto, provar seu gosto 
uhh; não, não é mentira, nem hi-
pocrisia, é só fruta, com Aurora 
e Tetra Pak tudo fica bom."

De acordo com o diretor de 
Marketing e Vendas da Aurora, 

Rodrigo Arpini Valerio, toda 
a ação foi planejada para im-
pactar as famílias brasileiras, 
público-alvo do Suco Aurora 
Integral. O objetivo é promover 
uma conexão com os sentimen-
tos e memórias afetivas do pú-
blico que vivenciou o início do 
milênio.

“Buchecha é um artista que-
rido por uma geração que viveu 
o final da década de 1990, e traz 
uma aproximação emocional 
com o público, com a capaci-
dade de atrair tanto fãs antigos 
quanto novos”, aponta Valerio.

A campanha será veiculada 
em diversas plataformas de mí-
dias online e off-line, para que 
a mensagem chegue ao público 
em todas as regiões do país.

Sobre a Cooperativa 
Vinícola Aurora    
Líder nacional nas catego-

rias de vinhos finos, suco de uva 
integral e coolers, a Cooperativa 
Vinícola Aurora é a maior viní-
cola do Brasil. Composta por 
cerca de 1.100 famílias coope-
radas na Serra Gaúcha, tem uma 
área cultivada de 3.000 hecta-
res, processando anualmente 
entre 10% e 15% da safra de 
uvas do Rio Grande do Sul.   

A cooperativa tem um por-
tfólio de 220 itens, divididos em 
13 linhas. Os rótulos da marca 
são comercializados para to-
dos os 26 estados brasileiros e 
o Distrito Federal, além de es-
tarem presentes em outros 17 
países.
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22/03
16º

28º
Dia de sol, com aumento de nuvens 

durante a tarde.
Não chove.

21/03
15º

28º

23/03
18º

27º
Sol com muita nuvens de 

manhã, com possibilidade de 
garoa à noite.

Sol com muitas nuvens durante o 
dia e períodos de céu nublado. 

Noite com muitas nuvens.

EDIÇÃO 1.006
Sexta-feira, 

21 de março de 2025

Previsão do tempo
Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

Meio Ambiente
ONU confirma 2024 como o 
ano mais quente em 175 anos
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Buchecha 
é a estrela da 
campanha do 

suco de uva 
da Aurora

Sabe, tchururu

Geral | 15

Yuri Ricardo

Flores Blues 
Jazz Festival 
realiza preview 
em Bento

No Nosferatu

Acordo define 
futuro da 

gestão da Agas
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Paz selada
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Prefeito 
presta 
contas para 
empresários 

Palestra CIC
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Francisco Brust


